

## CYCLO-CROSS CHAMPIONNATS DE FRANCE

# Comme un air de premier de la classe

**FLAMANVILLE** Deux ans après sa médaille d'argent en Espoirs derrière son jumeau Lucas, Joshua Dubau s'est offert une belle 2<sup>e</sup> place en Élite derrière l'intouchable Clément Venturini.

### FLAMANVILLE

De notre envoi spécial

Il a fallu attendre la dernière course du week-end à Flamanville (Manche) pour qu'un coureur régional monte sur un podium. Et pas n'importe lequel ! Celui des Élite, le plus courtisé. Derrière l'ancien champion du monde juniors de la spécialité en 2011, Clément Venturini, professionnel chez AG2R-La Mondiale depuis 2018 et qui privilégie désormais la route, intouchable hier dans le parc du château normand, Joshua Dubau, que certains qualifieront de premier amateur – le débat est lancé et bat son plein – s'est livré une belle bagarre avec le Bisontin Fabien Doubey pour être son dauphin. Les deux hommes ne se sont pas lâchés d'un boyau, alliant même leurs forces pour distancer la meute. « On s'est entendu pour creuser derrière », avoue en effet Fabien Doubey, qui regrette à peine sa faute dans le dernier tour qui lui a coûté la deuxième place. « J'étais un peu plus fort au niveau de la giclette », reconnaît de son côté Joshua Dubau.

#### LUDOVIC DUBAU : "ON PEUT DIRE QUE JOSHUA A FAIT LA COURSE IDÉALE"

Le Bezaonnais remonte donc sur le podium deux ans après avoir été devancé par son jumeau, Lucas, chez les Espoirs sur le circuit de Quelneuc Morbihan, qui accueillera une des trois manches de Coupe de France la saison prochaine entre Vittel et Liévin. Un accessit qui, à l'époque, « valait une victoire » pour lui. « C'est pourquoi je préfère ma 2<sup>e</sup> place en Espoirs », convient le membre du Team Peltrax-CSD quand on lui a posé de savoir laquelle des deux médailles avait le plus de valeur à ses yeux. « Certes, là c'est dans la catégorie reine. Mais ça

#### LE PROCHAIN CHAMPIONNAT DE FRANCE À PONTCHÂTEAU

Alors que Flamanville accueillait pour la première fois le rendez-vous national ce week-end, les prochains Championnats de France seront organisés à Pontchâteau, les 8-9-10 janvier 2021 (un relais par comités régionaux aura lieu dès le vendredi). C'est la 6<sup>e</sup> fois que le tracé de Loire-Atlantique en sera le théâtre.

reste une 2<sup>e</sup> place. Le plus beau c'est d'enfiler le maillot. Il faut encore travailler pour aller le chercher dans les années futures. »

Malgré tout, il ne faut pas minimiser cette performance de haut vol sur un tracé qui n'était pas forcément à son avantage. « Être 2<sup>e</sup> pour sa 2<sup>e</sup> année en Élite, c'est très, très bien », avoue son frère Lucas. « Hier, « content de faire un Top 10 avec la forme du jour ». C'est-à-dire sans grandes sensations. « On peut dire qu'il a fait la course idéale, reconnaît son entraîneur de père, Ludovic. On ne peut rien contre Clément Venturini qui est un grand cyclo-crossman. Joshua ne pouvait pas rivaliser. J'ai bien aimé son discours, d'essayer de mettre en place les choses pour décrocher le Graal dans les années à venir. » L'avenir lui appartient, c'est certain. À 23 ans, il a encore le temps de revêtir la tunique tricolore dans un futur plus ou moins proche. En tout cas, il va poursuivre la saison de cyclo-cross jusqu'au bout avec les manches de Coupe du monde à Nommay (Doubs) le week-end prochain, à Hoogerheide (Pays-Bas) le dimanche suivant et aux Championnats du monde à Dubendorf (Suisse) les 1<sup>er</sup> et 2 février, l'espère. Avant de basculer sur le calendrier de VTT, « sa priorité », car c'est son Team Sunn XC Factory Racing qui lui apporte de quoi vivre. ■ SYLVAIN POUH



Joshua Dubau (à gauche) ne pouvait pas rivaliser avec Clément Venturini (au centre), mais il s'est offert la deuxième place. Sylvain Pouh

## En image



### FLAMANVILLE

#### Frédéric Gabriel mécanicien du Grand Est

Il n'a pas chômé durant le week-end. En plus d'être le premier supporteur de son fils, Timothé, engagé chez les juniors, Frédéric Gabriel faisait également office de mécanicien-assistant de la Team Grand Est. On a donc vu l'ancien coureur professionnel ardennais laver les vélos et régler les machines.

### MARION NORBERT-RIBEROLLE, UNE TROYENNE À L'HONNEUR

Marion Norbert-Riberolle a devancé Caroline Mani, la quintuple championne de France, pour le titre Élite hier en début d'après-midi (elle a cumulé avec le titre Espoirs). Installée en Belgique et membre du Team franco-belge Experia Pro CX, elle est originaire de Troyes.

### RÉSULTATS

#### MASCULINS

ÉLITES - 1. Ushorini (AG2R La Mondiale) ; 2. Joshua Dubau (Team Peltrax-CSD) ; 3. Doubey (Nobby Geben Cycling Team) ; 4. Lucas Dubau (Team Peltrax-CSD) ; 5. Diabaco (AS Bilo Cross Team) ; 6. Desmard (Haute de France, VCA Saint-Omer) ; 7. L. Naz (Prozone Métropole Innovation Cyclisme Grand Est)

JUNIORS - 1. Assise (Haute de France) ; 2. Elchardis (Vergero-Rhône-Alpes) ; 3. Velle (Nouvelle Aquitaine) ; 4. M. Jor (UNC Charleville-Mézières) ; 5. Grand (Lan) ; 6. Bachelier (UNC Charleville-Mézières) ; 7. Grand (Lan) ; 8. Wehring (UNC Charleville-Mézières) ; 9. Grand (Lan) ; 10. Yvon (M. Roussel) ; 11. Grand (Lan)

#### FÉMININES

ESPOIRS-ÉLITES - 1. Norbert-Riberolle (Experia Pro CX) ; 2. Mani (AG Besençon) ; 3. P. Daniel (AS Bilo Cross Team)

JUNIORS - 1. Burquina (Nouvelle-Aquitaine) ; 2. Dina (Nouvelle-Aquitaine) ; 3. Duraffourg (Nouvelle-France-Comité) ; 4. Mani (Prozone Métropole Innovation Cyclisme Grand Est) ; 5. Grand (Lan)

## JOT AU TOP, JOUR SANS POUR GABRIEL

Le paternel, Emmanuel, a eu du mal à cacher son émotion. Le week-end de ses fistons a été de belle facture. L'aîné, Hugo, s'est classé 10<sup>e</sup> Espoir samedi après-midi. Matéo a fait mieux que lui en prenant la 8<sup>e</sup> place chez les juniors hier matin, 4<sup>e</sup> première année comme son frangin dans la catégorie supérieure. La course a été dominée par le Nordiste Ugo Ananie, entraîné par Ludovic Dubau, qui a parfaitement assumé son statut de lauréat de la Coupe de France. Matéo Jot s'est mis en confiance avec « le meilleur départ de (sa) vie ». « Il n'a jamais autant bougé les bras », souriait son père qui a tout de même remarqué quelques petites erreurs de placement par moments.

L'émotion était également vive dans le clan Gabriel mais pas pour les mêmes raisons. Timothé, parti en première ligne aux côtés de Matéo Jot, est passé complètement au travers, sans se chercher d'excuse (20<sup>e</sup>). « Pas de jambes, ça arrive au mauvais moment », accordait celui qui avait eu les encouragements de Martial Gayant dans la semaine. « Peut-être s'est-il mis la pression tout seul », essayait de comprendre son père, Frédéric. « Il faisait partie de présélection pour la Coupe du monde de Nommay. » Sa contre-performance devrait lui coûter sa place avec les Bleus. En revanche, dans le Doubs, le week-end prochain, il y a de grandes chances de retrouver les frères Jot qui auront une réponse aujourd'hui. Une juste récompense non seulement de leur bon week-end normand mais aussi pour l'ensemble de leur saison. ■ S.P.